

Der rote Pflege-Leit-Faden

Christliche Grundhaltung

Jeder Mensch ist ein Geschöpf Gottes, von Gott gewollt, so wie er ist. Die Pflege ist ein Akt christlicher Nächstenliebe, indem der pflegebedürftige Mensch auf diesem Teil seines Lebensweges von uns begleitet wird. Das gilt in besonderer Weise auch für Menschen, die sich im Sterbeprozess befinden.

Menschenwürde

Da jeder Mensch einzigartig und wertvoll ist, behandeln wir ihn als Mensch, indem wir ihn achten und seinen Willen respektieren. Uns ist sein Recht auf seine Meinung wichtig. Wir geben ihm notwendige Erklärungen und begleiten ihn in seinen Entscheidungsprozessen. Wir versuchen, seine Befindlichkeit zu erfassen und darauf einzugehen.

Eigenständigkeit / Selbstbestimmung

Um das Selbstwertgefühl des alten Menschen zu erhalten und zu fördern, gehen wir unter Berücksichtigung der jeweiligen Situation mit pflegerischen Mitteln auf seine individuellen Bedürfnisse ein. Dies geschieht, soweit es der institutionelle Rahmen des Altenzentrums zulässt und unter Berücksichtigung der Rechte und Bedürfnisse der Bewohner.

Für die Pflege ergeben sich daraus folgende Orientierungen an:

- Ganzheitlichkeit
- Lebensgeschichte
- Selbständigkeit
- Beziehung

Ihr Pflege- und Betreuungsteam